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N I E D E R S C H R I F T 

 

Gremium Ortsbeirat Blasbach 

Sitzungsnummer OB Bl/003/2021 

Datum Donnerstag, den 08.07.2021 

Sitzungsbeginn 19:30 Uhr 

Sitzungsende 21:00 Uhr 

Sitzungsort Gasthaus „Zur Linde„, Großer Saal, Hauptstraße 41, 35585 
Wetzlar – Blasbach 

 
 
Anwesend: 

vom Gremium 
Manfred Brandtner FW Ortsbeiratsmitglied  
Andreas Ebertz Ortsbeiratsmitglied  
Philipp Schmidt Ortsbeiratsmitglied  
Nils Ströhmann Stellv. Ortsvorsteher  
Manfred Veit 
Pia Oelke FW 

Ortsbeiratsmitglied 
Ortsbeiratsmitglied (Nachrückerin) 

 

 
Entschuldigt abwesend: 
 
Ursula Gerth Ortsbeiratsmitglied 

 
Der stellvertretende Ortsvorsteher Nils Ströhmann eröffnet die 3. Sitzung des Ortsbeirates 
des Ortsbezirkes Blasbach. Er begrüßt die anwesenden Mitglieder des Ortsbeirates, die 
stellvertretende Schriftführerin Bettina Bernhardt und die erschienenen Zuschauer. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgt, sowie öffentlich bekannt gemacht 
wurde. Mit 6 anwesenden Ortsbeiratsmitgliedern ist die Beschlussfähigkeit gegeben. Ge-
gen die vom Ortsvorsteher verlesene Tagesordnung bestehen keine Einwände.              
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Anerkennung der Niederschrift des Sitzungsprotokolls vom  14.06.2021 
  
 2   Stellungnahme zum Weiterbau der A 480/Übersicht über anstehende Bau-

maßnahmen im Bereich Wetzlar 
  
 3   Mitteilungen, Anregungen und Anfragen 
  
 4   Vorstellung Haushaltsplan 2021/2022  (Herr Kratkey) 
  
 5   Wahl des neuen Ortsvorstehers/Ortsvorsteherin 
  
 6   Verschiedenes 

 
 
Die Punkte 4 & 5 der Tagesordnung wurden getauscht, da Herr Kratkey bereits vor der 
Wahl anwesend war und dieser Punkt somit vorab erfolgt ist. 

  
 
 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Anerkennung der Niederschrift des Sitzungsprotokolls vom  14.06.2021 
 
Die Niederschrift der 2. Sitzung vom 14.06.2021 wird anerkannt 
 
 
 
zu 2 Stellungnahme zum Weiterbau der A 480/Übersicht über anstehende 

Baumaßnahmen im Bereich Wetzlar 
 
Die Stellungnahme des Magistrat der Stadt Wetzlar, welche auf Anfrage des ehemaligen Ortsvor-
stehers Sven Kähler übermittelt wurde, wird verlesen. Die A 480 ist laut dieser nicht Bestandteil 
des aktuellen Bundesverkehrswege - Bedarfplans. Es gibt keinen Lückenschluss der A480 zwi-
schen dem Wetzlarer Kreuz und Wettenberg. Bei einer möglichen dauerhaften Verlegung der B49 
ist es beabsichtigt, die Verkehre der B49 ausschließlich über A480 und A45 zu leiten. Auch die 
Planung bezüglich der Verknüpfung der A45 mit der B49 in der Anschlussstelle Wetzlar-Ost ist 
bereits am laufen. 
  
Anschließend wird die Übersicht über die in den kommenden Jahren anstehenden Baumaßnah-
men entlang der Umleitungsstrecke der B49 verlesen.  
 
OB-Mitglied Brandtner hat zudem darauf hingewiesen, dass die Hochstraße der B 49 in Wetzlar ab 
2027 nicht mehr befahren werden darf und bis dahin eine neue Streckenführung  

gegeben sein muss. 
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zu 3 Mitteilungen, Anregungen und Anfragen 
 
Zur Zeit erfolgen Straßenbaumaßnahmen in Blasbach, in der „Schönen Aussicht“ und in der 
„Bechlinger Straße“. In beiden Straßenbereichen werden beschädigte Abwasserrohre ausgewech-
selt, anschließend werden die Straßen mit einer neuen Deckasphaltschicht versehen. Voraussicht-
lich werden die Maßnahmen nach 3 bis 4 wöchiger Bauzeit Ende nächster Woche beendet wer-
den. Die Anlieger wurden rechtzeitig von der Baufirma informiert. 
  

Das Stadtteilbüro in Hermannstein bleibt vom 23.08. bis 27.08.21 aus personellen Grün-
den geschlossen. Bürger müssen sich in dieser Zeit an das Stadtbüro der Stadt Wetzlar, 
Ernst-Leitz-Str. 30, wenden. Ein Aushang wird als Info im Kasten am Backhaus ange-
bracht.  
 
 
  
zu 4 Vorstellung Haushaltsplan 2021/2022  (Herr Kratkey) 

  
Stadtkämmerer Kratkey von der Stadt Wetzlar stellt den Nachtragshaushalt vor.  
Er gibt zunächst allgemeine Anmerkungen zum Gesamthaushalt der Stadt, wobei er betont, dass 
alle Ortsbeiräte der Stadt vor den Beratungen in den Ausschüssen informiert werden. Im Jahr 2021 
des Doppelhaushalts ist die Stadt noch mit einem „hellblauen Auge“ davon gekommen, wobei ein 
leichter Überschuss zu verzeichnen ist.  
Positiv zu sehen sind die höheren Einnahmen aus den Schlüsselzuweisungen des Landes. Wie 
sich die finanziellen Aussichten im Jahr 2022 darstellen, bleibt abzuwarten, jedoch ist erkennbar, 
dass die finanzielle Lage schwieriger werden wird. Herr Kratkey stellt dann die Planungszahlen 
einzelner Steuerpositionen den zu erwartenden Zahlen gegenüber.  
Im Finanzhaushalt (welcher auch die Investitionen beinhaltet) sind 41 Mio € veranschlagt, wovon 
16 Mio € als Kredit aufgenommen werden sollen.  
Stadtkämmerer Kratkey erläutert die verschiedenen Investitionen und Einnahmen und Ausgaben 
der Stadt Wetzlar im Jahr 2021 und trägt den Nachtragshaushalt vor.  
Für den Stadtteil Blasbach ergeben sich aus dem Nachtragshaushalt keine Änderungen außer der 
Verschiebung der Investitionen für den Straßenausbau Kirchstraße/Annagasse/Bergstrasse um 2 
Jahre auf 2024, was abhängig ist vom Bau des Rückhaltebeckens oberhalb der Ortslage.  
Der vom Stadtkämmerer vorgetragene Nachtragshaushalt findet einstimmige Zustimmung vom 
Ortsbeirat Blasbach. 
  
Stadtkämmerer Kratkey weist noch besonders auf die Probleme bezüglich illegaler Müllentsorgung 
im Bereich der Stadt und der Stadtteile und dem damit verbundenen erheblichen und ständig stei-
genden Kostenaufwand hin.  
 

Die Frage von OB-Mitglied Philipp Schmidt bzgl. Ersatz-Beschaffung eines Transportfahr-
zeugs in Höhe von 57.000 € wird vom Stadtkämmerer zur Info des Fragestellers beantwor-
tet 
 
 
 
zu 5 Wahl des neuen Ortsvorstehers/Ortsvorsteherin 

 
Sven Kähler ist als Ortsvorsteher nach kurzer Amtszeit aus privaten Gründen zurückgetreten. Da-
mit der Ortsbeirat wieder voll funktionsmäßig werden kann, muss ein neuer Ortsvorsteher gewählt 
werden. OB-Mitglied Veit schlägt OB-Mitglied Philipp Schmidt vor. Es gibt keine weiteren Vor-
schläge. Es wird einstimmig für eine offene Wahl gestimmt. Philipp Schmidt wird einstimmig mit 
sechs Handzeichen gewählt. Es gibt keine Gegenstimme und keine Stimmenthaltung.  



 
Seite 4/4 

Philipp Schmidt nimmt das Amt an, er bedankt sich und freut sich auf eine gute Zusam-
menarbeit. 
 
 
 
zu 6 Verschiedenes 

 
Bürger Tschiltschke bittet Herrn Kratkey darum, dass die Ordnungspolizei der Stadt die Parksitua-
tion („Elterntaxis“) bei der KiTa Blasbach, vor allem in der Zeit zwischen 7.30 und 8.00 Uhr mor-
gens, im, Auge behalten und öfter mal auf ordnungsgemäßes Parken kontrollieren soll. 
  
Die Mitglieder der Ortsbeiräte Blasbach und Hermannstein haben die Grube Malapertus besichtigt. 
Anwesend war auch der zuständige Dezernent der Stadt Wetzlar, Herr Kortlüke und die Presse.  
Die Firma Heidelberg Zement & Kies bemüht sich, durch Waschstraßen und ein Reinigungsfahr-
zeug die Verschmutzung der Landesstrasse zu reduzieren. Sollte den Bürgern trotzdem eine star-
ke Verschmutzung der Straße auffallen, kann sich in diesem Fall an den Betriebsleiter, Herrn 
Popp, gewendet werden, welcher sich in kürzester Zeit um das Anliegen kümmern wird (Rufnum-
mer: 06441/ 2100900).  
 
Bürger Zipp spricht an, dass auf den Straßen immer wieder Steinbrocken liegen, die neben der 
verschmutzen Straße auch die Verkehrssicherheit gefährden.  
Die verschmutzten Leitpfosten und Katzenaugen sind auch ein Ärgernis diese dürfen aber von der 
Fa. Heidelbergzement. & Kies nicht gereinigt werden, sondern nur durch „Hessen Mobil“. Diesbe-
züglich wird sich der Ortsbeirat mit Hessen Mobil in Verbindung setzen.  
 
Die schriftliche Genehmigung des Regierungspräsidenten für den Bau des Rückhaltebeckens ist 
laut Bürgermeister Dr. Viertelhausen eingegangen. Die Stadt ist dabei, die Ausschreibung für das 
Projekt zu erarbeiten und fertigzustellen, sodass der Bau noch in diesem Jahr begonnen werden 
kann. 
  
Auch die Renaturalisierung des Blasbach soll fortgeführt werden, laut OB-Mitglied Veit gibt es da-
für Zuschüsse, er bittet die Stadt um Maßnahmen und entsprechende Investitionen.  
 
Bürger Zipp weist auf die Notwendigkeit zusätzlicher Bauplätze in Blasbach hin. Die Abwanderung 
Bauwilliger müsste vermieden werden. Der Ortsbeirat wird sich weiterhin mit der Thematik befas-
sen.  
Herr Kratkey nimmt die Anregung des Bürgers auf und sagt zu, bei den städtischen Gremien das 
Thema „Bauland-Auflegung“ in Blasbach anzusprechen.  
OB-Mitglied Veit schlägt eine Ortsbegehung in Blasbach vor, um zu klären, wo neues Bauland 
aufgelegt werden könnte.  
Außerdem wird der Ortsbeirat wegen der Thematik im Gespräch mit den zuständigen Stellen der 
Stadt bleiben, so OB-Mitglied Brandtner. 
  
Bürger Ulli Heinz fragt nach, wann der defekte Ofen im Backhaus repariert wird.  
OV Schmidt wird sich diesbezüglich bei der Stadt informieren.  
 

Der Ortsvorsteher Philipp Schmidt schließt die Sitzung um 21.00 Uhr 
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